



# ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

Politique du Gouvernement

Question au Gouvernement n° 3036

Texte de la question

POLITIQUE DU GOUVERNEMENT

**M. le président.** La parole est à M. Matthieu Orphelin.

**M. Fabien Di Filippo.** La parole est aux frondeurs !

**M. Matthieu Orphelin.** Écologie, démocratie, solidarité (*Exclamations sur les bancs du groupe LR*) : trois mots, monsieur le Premier Ministre, trois impératifs majeurs, trois priorités indissociables, que notre nouveau groupe fera résonner avec vigueur à l'Assemblée nationale et dans le débat public.

**M. Pierre Cordier.** Il est dans la majorité ou il ne l'est pas ?

**M. Matthieu Orphelin.** La crise du covid-19 nous oblige à dépasser les postures et les clivages...

**M. Michel Herbillon.** Il parle en expert.

**M. Matthieu Orphelin.** ...pour construire collectivement le monde d'après. (*Exclamations sur les bancs du groupe LR.*) Les citoyens le demandent. Nous y sommes prêts. Nous soutiendrons chaque avancée, qu'elle provienne du Gouvernement ou de tout banc démocrate de cette assemblée,...

**M. Raphaël Schellenberger.** Ça, c'est une déclaration politique !

**M. Matthieu Orphelin.** ...mais nous serons toujours exigeants, non pour imposer un dogme, mais parce que les urgences écologique et sociale nous y obligent.

**M. Pierre Cordier.** Encore un qui veut être ministre ! C'est fou, le nombre de candidats à des maroquins !

**M. Matthieu Orphelin.** Nous constituons un groupe indépendant, avec une seule volonté : être utiles à notre pays.

Monsieur le Premier ministre, soyez avec nous, travaillons ensemble. Nous sommes un groupe de propositions. Nous défendons quinze premières solutions concrètes et ambitieuses.

Êtes-vous prêt à tirer avec nous les leçons de la crise pour que la transition écologique, le renouveau démocratique et le progrès social franchissent un nouveau cap ?

**M. Michel Herbillon.** Arrêtez de donner des leçons en permanence !

**M. Matthieu Orphelin.** Êtes-vous prêt à mieux construire avec le Parlement, avec les acteurs de la société civile, avec les citoyens, grâce à un « Grenelle du monde d'après » ?

**M. Michel Herbillon.** Nicolas Hulot, c'est le monde d'avant !

**M. Pierre Cordier.** Encore un Grenelle !

**M. Fabien Di Filippo.** Et un Grenelle de la majorité ?

**M. Raphaël Schellenberger.** Un Grenelle En Marche, peut-être ?

**M. Matthieu Orphelin.** Êtes-vous prêt, dans le Ségur de la santé, à soutenir nos propositions de revalorisation salariale, dès 2021, des aides-soignantes, des aides à domicile, des infirmières ?

Êtes-vous prêt à soutenir nos propositions de relocalisations et de création d'emplois sur nos territoires et en Europe, et à imposer de vraies contreparties aux soutiens apportés par l'État ?

Êtes-vous prêt à mieux soutenir les collectivités locales en consacrant 5 milliards d'euros supplémentaires par an à l'accompagnement de leurs projets en matière de transition écologique ? (Applaudissements sur les bancs du groupe EDS.)

**M. Pierre Cordier.** La majorité devrait applaudir aussi ! Applaudissez-le donc !

**M. le président.** La parole est à M. le Premier ministre.

**M. Pierre Cordier.** Maintenant qu'il est président de groupe, il a droit à une réponse du Premier ministre !  
(*Sourires.*)

**M. Édouard Philippe, Premier ministre.** Monsieur le président Orphelin, je réponds bien volontiers à votre question, et de la façon la plus simple possible. Vous me demandez si j'approuve une série de propositions auxquelles vous avez sans doute travaillé, et que vous livrez au débat public. Je vous répondrai clairement : j'ai été nommé pour mettre en œuvre les engagements du Président de la République, tous ses engagements ; je m'y essaie. Je reconnais que ce n'est pas toujours facile. (*Sourires sur les bancs du groupe GDR.*)

Nous vivons dans un monde compliqué : nous sommes parfois freinés alors que nous espérons agir plus vite ; nous rencontrons des obstacles, et certains projets doivent être adaptés, travaillés en fonction des circonstances, en fonction de l'expression de nos concitoyens.

Toutes ces mesures – et nous continuerons d'en prendre –, nous les avons prises pour respecter à la fois la philosophie proposée par le Président de la République aux Français au moment de l'élection présidentielle, et les engagements pris par les membres de la majorité au moment des élections législatives. De tous ces engagements, je m'estime comptable. (*Applaudissements sur les bancs des groupes LaREM et MODEM.*) J'essaie de les honorer le plus complètement possible...

**M. Hervé Berville.** Eh oui !

**M. Édouard Philippe, Premier ministre.** ...au rythme qui me paraît le plus adapté, en prenant en considération la réalité, les difficultés parfois. Je le fais avec le soutien de la majorité et même, parfois, un peu au-delà – quand c'est le cas, je m'en réjouis davantage encore. (*Applaudissements sur les bancs des groupes LaREM et MODEM.*)

Données clés

**Auteur :** [M. Matthieu Orphelin](#)

**Circonscription :** Maine-et-Loire (1<sup>re</sup> circonscription) - Écologie Démocratie Solidarité

**Type de question :** Question au Gouvernement

**Numéro de la question :** 3036

**Rubrique :** Gouvernement

**Ministère interrogé :** Premier ministre

**Ministère attributaire :** Premier ministre

Date(s) clé(s)

**Question publiée au JO le :** [27 mai 2020](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue au Journal officiel du [27 mai 2020](#)